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СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ОТЧЁТ ПРАВИТЕЛЬСТВА

ГЛАВНАЯ ТЕМА

Однако разговор с Виктором Ива-
новичем Соболевым начался с 
обсуждения специальной воен-

ной операции, которая по своей сути 
и масштабам вышла за рамки скром-
ной аббревиатуры СВО. Нам интересно 
мнение бывшего командующего 58-й 
армией в 2003—2006 гг. Той армии, ко-
торая затем, в 2008-м, принудила Гру-
зию к миру. 

— Напомню, сама идея признания 
Луганской и Донецкой народных рес-
публик принадлежит Коммунистиче-
ской партии Российской Федерации, — 
сказал генерал. — Эта идея с 2014 года 
неоднократно звучала в выступлениях 
лидера партии Геннадия Андреевича 
Зюганова. Ну и, наконец, прислушались 
к нам. Мы же и приготовили резолюцию 
о признании независимости этих рес-
публик. «Единая Россия» тоже предста-
вила свою резолюцию, но наша адресо-
валась сразу президенту, а у коллег из 
«ЕдРа» был путь обходной — через ми-
нистра иностранных дел, а там далее — 
по инстанции. Как вы помните, Госдума 
проголосовала за вариант коммунистов. 

Однако, на мой взгляд, мы запоздали 
с этим решением на восемь лет. Я знаю, 
что история не терпит сослагательного 
наклонения, но если бы в 2014 году 
Российская Федерация не признала 
президентские выборы на Украине (как 
следствие госпереворота) и, напротив, 
признала итоги референдумов в Луган-
ской и Донецкой республиках, вот тогда 
ввод Российской армии на территорию 
Украины не встретил бы ожесточённого 
сопротивления ВСУ, а значительная 
часть населения встречала бы нас ло-
яльно. 

Даже в наши дни, спустя восемь лет, 
эти настроения не задавлены: вспом-
ним нашумевший ролик с той почтен-
ной женщиной, которая приняла по-
началу вооружённых людей за наших 
бойцов и вышла с Красным знаменем к 
нацистам. А те, облагодетельствовав её 
сухим пайком, стали топтать Красное 
знамя. Что им сказала она, без сомне-
ния, герой? «Под этим флагом мои ро-
дители на войне сражались — спасибо, 
мне не нужно ваших продуктов». Жива 
ли она сейчас? Сколько таких людей за 

восемь лет сгинуло в застенках СБУ от 
рук националистов? 

Что я могу сказать: военная операция 
на Украине идёт. Цели и задачи опре-
делены: денацификация и демилита-
ризация Украины. И они будут выпол-
нены. Другое дело — какой ценой. На 
мой взгляд, проблему с нынешним ре-
жимом нужно решать последовательно 
и планомерно, учитывая относительно 
небольшие силы, привлечённые к опе-
рации Российской Федерацией. Да и 
сначала надо было «разбираться» с дон-
басской группировкой, которая до сих 
пор обстреливает города обеих респуб-
лик, а потом уже идти на Киев. 

Сейчас украинские вооружённые си-
лы и националистические формирова-
ния хорошо подготовлены и мотивиро-
ваны. Главные силы сосредоточены на 
донецком направлении. Эта группиров-
ка, безусловно, была способна разгро-
мить народную милицию республик, и 
планы на это, как показывают захва-
ченные в ходе спецоперации докумен-
ты, были. И более того, разработаны 
планы вторжения на территорию Рос-
сийской Федерации: в Краснодарский 
край, Ростовскую и Воронежскую обла-
сти. О чём, кстати, неоднократно за-
являли главари «Правого сектора»* и 
радикальные украинские политики. 

Операцию начали ограниченными си-
лами армии, удалось нарушить управ-
ление противовоздушной обороны, за-
хватить господство в воздухе и совмест-
но с войсками Донецкой и Луганской 
народных республик осуществить про-
движение вглубь Украины. Надо было 
разгромить донецкую группировку ВСУ, 
а это ни много ни мало — около 130 ты-
сяч штыков — считай 10 дивизий! За  
8 лет там созданы очень серьёзные 
укрепления. Кроме того, ни для кого не 
секрет, что страны НАТО помогали им 
не только сухпайками, но и вполне со-
временным вооружением и техникой. 

При всём героизме бойцов Народной 
милиции республик самостоятельно 
освободить свою землю они не могут. 
Значит, им должны помочь Вооружён-
ные силы России. А уже после разгрома 
этой группировки двигаться на киев-
ском направлении. 

Наши солдаты и 
офицеры бьются с фа-
натиками, которых 30 
лет антироссийской 
пропаганды создавал 
Запад. ВСУ — это опас-
ный враг, ему помога-
ет весь западный мир. 
Противники готови-
лись к войне, они 
умеют воевать, потому что у них был 
«полигон» в виде Донбасса, где они на-
бирались боевого опыта. 

Украина сейчас практически пере-
стала интересовать Запад. Никакого 
разговора о победе уже не ведётся. А 
вот о том, что надо продолжать воевать, 
говорится и пишется ежедневно. Да и 
поставки вооружения это доказывают. 

— Мы прекрасно понимаем, что ар-
мия тратит ресурс, боекомплект. Какие 
у нас возможности восполнить его бы-
стро и эффективно? 

— Я участвовал в Сибирском про-
мышленно-инновационном форуме 
ПРОМТЕХЭКСПО, который проходил в 
Омске 12—14 апреля. И в рамках этого 
форума комиссия по оборонно-про-
мышленному комплексу Российского 
союза промышленников и предприни-
мателей проводила выездное заседа-
ние на тему: «Вопросы межрегиональ-
ного взаимодействия предприятий 
различного производственного профи-
ля в целях создания новых импортоза-
мещающих производств и диверсифи-
кации предприятий ОПК в условиях 
санкционных ограничений». Обсужда-
лись вопросы налаживания межрегио-
нальных отношений предприятиями 
ОПК, ликвидации разрывов в техноло-
гических цепочках производства, а так-
же региональные меры поддержки им-
портозамещения. 

О возможностях нашего ОПК: где-то 
есть оптимизм, а где-то не очень. Допу-
стим, тот же завод «Сатурн». Всё здесь 
вроде есть, и гособоронзаказ выпол-
няют, но станочный парк на предприя-
тии сплошь немецкий. Хорошо, что 
станки буквально недавно обновили и 
на них, надеюсь, без ремонта на пред-
приятии проработают 3—5 лет. А там 
что-нибудь придумаем. Но вот что де-

лать с высокой кредитной ставкой? И 
этот вопрос надо решать. 

С другой стороны, есть предприятия 
по выпуску криогенной техники, так 
там полностью все станки — наши, и 
предприятие тоже успешно справляется 
с оборонзаказом. 

Не снижают оборотов и барановцы. 
Они сейчас разрабатывают новую ли-
нейку двигателей. Руководство там гра-
мотное вполне, правильно оценивает 
ситуацию, и коллектив способен решать 
те задачи, которые стоят перед ним. 

— Значит, мы способны в случае чего 
перейти на мобилизационные рельсы? 

— Да, но для этого надо решить ряд 
проблем в импортозамещении, на за-
конодательном и правительственном 
уровне, чтобы действительно модерни-
зировать и развивать производство, а 
не латать дыры. На это и была направ-
лена вся работа этой конференции. 

— Сегодня на Украину работает вся 
Европа, отправляя туда всю устаревшую 
технику, требующую утилизации, и до-
вольно новые образцы вооружения. А 
мы-то оказываемся в одиночестве? 

— А у России всегда так было. На На-
полеона работала вся Европа, на Гитле-
ра тоже. Вспоминать ленд-лиз с его  
4 процентами по технике и вооруже-
ниям, поставленным в СССР, на фоне 
произведённых Советским Союзом, не 
совсем уместно. Но наша техника, по-
ступающая сегодня в войска, по-преж-
нему считается одной из лучших в ми-
ре. И это не говоря о новинках. Поэтому, 
уверен, мы выстоим, тем более что нам 
отступать некуда. Многое придётся при 
этом пересмотреть. Готов ли на это 
президент — покажет время. 

Беседу вёл Евгений ПАВЛОВ. 
 

* Организация, запрещённая в РФ.

Генерал СОБОЛЕВ: 

«Отступать некуда» 
 

Депутат Государственной думы, член комитета по обороне, 
председатель Всероссийского движения «В поддержку армии, обо-
ронной промышленности и военной науки (ДПА)» генерал-лейтенант 
в отставке Виктор Соболев принял участие в отчётно-выборном 
собрании Омского регионального отделения этого движения.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Прозападные идеологии 
в России приказали долго 
жить. «Пятая колонна», ко-
торая привыкла дёргать за 
ниточки и диктовать свои 
условия, мечется в пред-
смертных судорогах. О 
том, что ждёт российскую 
элиту в нынешних полити-
ческих условиях, рассказал 
секретарь ЦК КПРФ, депу-
тат Государственной думы 
доктор политических наук 
Сергей Обухов. 

 

Завершился второй месяц 
спецоперации на Украине. 
За это время, по оценкам 

экономистов, вполне можно бы-
ло бы представить план оздо-
ровления экономики России и 
начать работать. Более-менее 
структурированная модель жиз-
ни в новых экономических усло-
виях проявилась во время отчё-
та премьер-министра России 
Михаила Мишустина в Госу-
дарственной думе. Однако у 
многих депутатов сложилось 
впечатление, что всё это мы уже 
проходили — и в 2008, и в 2014 
годах. А на старых рельсах, как 
известно, далеко не уедешь.  

Пока правительство думает, 
как наладить жизнь, «пятая ко-
лонна» в буквальном смысле 
слова хватается за голову. В 
стране 30 лет реализовывалась 
концепция: «Россия — средство 
для заработка». А вся хорошая, 
цивилизованная жизнь — там, 
на Западе. И тут как гром среди 
ясного неба всё в одночасье рух-
нуло. Элита в шоке. Хорошая 

жизнь закончилась. Всё это вре-
мя производилась выбраковка, 
отрицательная селекция. Жизнь 
на два дома: здесь «шабашка», а 
там — оплот процветания. Не-
смотря на то, что президент 
провозгласил национализацию 
элит, ничего этого не произош-
ло. Хотя не помешало бы. Мы 
знаем оценочные данные 
«Форбс». Только 30% из его 
списка более-менее нейтрально 
высказались о спецоперации на 
Украине. Остальные — против-
ники и по сути дела продол-
жают антироссийскую деятель-
ность. Это хороший повод про-
вести национализацию. Отдай-
те собственность и поддержи-

вайте дальше. Запад же, по сути, 
у нас имущество отобрал. По-
чему мы не можем? — говорит 
Сергей Обухов.  

Сейчас никто во внутренние 
дела России не лезет. Нет воз-
можностей, да и принят соот-
ветствующий закон. Но внешнее 
дирижирование продолжается. 
Путин для Запада — не самое 
большое зло. Главное — пере-
ориентация курса, обострение 
социальных проблем и конечная 
цель — развал страны изнутри.  

Раньше Владимир Путин 
устраивал Запад, так как все воз-
никавшие вопросы, в том числе 
и острые, старался решить мир-
ным, дипломатическим путём. 

Сейчас, отмечает Сергей Обухов, 
он «схулиганил» — начал спец-
операцию на Украине, чем ра-
зозлил США и компанию.  

— По сути дела, в этом столк-
новении главная цель Запада — 
децентрализация России. Что 
это такое? Это закон конгресса 
США о порабощении народов: 
создать на нашей территории 
40—50 государств. Тем самым 
задавить Российскую Федера-
цию, вырвать у неё ядерные 
ресурсы. По сути, сейчас вопрос 
стоит так: либо элита проза-
падная нас свернёт, либо мы 
её. Все «шараханья» с перего-
ворами по мирному урегули-
рованию ситуации на Украине 
также связаны с деятельностью 
этой «пятой колонны», — счи-
тает Сергей Обухов.  

— То, что сейчас происходит, 
— отмечает секретарь ЦК 
КПРФ, — последствия родовой 
травмы. Нужна ротация элит, 
какая-то зачистка. Но когда пе-
реназначают госпожу Набиул-
лину (главу Центробанка РФ. — 
Прим. ред.), из-за которой Рос-
сия потеряла почти 400 млрд 
долларов, что мы хотим полу-
чить? Воспроизводство всей 
этой политики, которая господ-
ствовала у нас 30 лет? 

— Мы видим, когда во время 
переговоров Мединского — Аб-
рамовича в Стамбуле по ситуа-
ции на Украине поднялась волна 

народного гнева, власть была 
вынуждена немного посмотреть 
в сторону национальных инте-
ресов. Я думаю, в нынешних 
условиях ключевая задача КПРФ 
и оппозиции — работа с обще-
ственным мнением и использо-
вание парламентских возмож-
ностей для контроля действий 
власти. Это может быть эффек-
тивно. Нельзя давать «пятой ко-
лонне» диктовать условия и пре-
давать национальные интересы. 
А народ как раз больше всего 
боится предательства, — говорит 
Сергей Обухов. 

Цель «пятой колонны» — вер-
нуть всё, как было. Элита при-
выкла жить по сценарию, а сей-
час потеряла смысл существо-
вания. Она думает, что можно 
всё отыграть назад. Но этого не 
произойдёт — элита пригово-
рена! Она считает, что, удачно 
предав в нынешней ситуации, 
выживет. Не выживет! 

— Представители «пятой ко-
лонны» думают, что всё рассо-
сётся. Их душит жадность, так 
как привыкли, что «золотой 
пылесос» выкачивал из России 
ресурсы в обмен на красивую 
жизнь на Западе. Они предста-
вить не могли, что когда-то это 
всё может остановиться. Но всё 
остановилось, — завершил Сер-
гей Обухов. 

Подготовил  
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

ВРЕМЯ НЕ ЖДЁТ

Сразу два спортивных учреж-
дения посетили депутаты в 
рамках выездного заседания ко-
митета по спорту и молодёж-
ной политике. Целью акции яви-
лось ознакомление с деятель-
ностью детско-юношеских спор-
тивных школ имени В.А. Шеве-
лёва «Акватика» и «Победа». 

 

По окончании заседания всем 
участникам стало ясно, как силь-
но различаются эти учреждения, 

буквально как небо и земля. 
Спорткомплекс «Акватика» на сего-

дняшний день имеет четыре филиала, 
в каждом из которых представлены 
разные виды спорта, грамотно распре-
делена занятость территории, распи-
сание. Спортивная школа им. Шевелёва 
востребована для занятий с детьми, 

подростками и даже взрослыми. Что 
немаловажно, учреждение активно и 
довольно успешно самостоятельно 
привлекает внебюджетные средства 
для дальнейшего развития. 

К сожалению, подобными успехами 
не может похвастаться ДЮСШ «По-
беда»... Депутатам продемонстриро-
вали заброшенный стадион, который 
никак не используется, поскольку  
6 лет назад на нём отключили осве-
щение и до сих пор его не восстано-
вили. Нет твёрдой руки руководства, 
способного взять управление в свои 
руки и навести порядок. 

На территории учреждения есть за-
росшая и никем не эксплуатируемая 
зона, которую, по предложению депу-
татов, вполне можно превратить в 
пляжное пространство с пляжными ви-
дами спорта, спортивно-оздоровитель-
ными развлечениями (на фото). Реше-

ние вопроса взято на контроль парла-
ментариев. 

Городские депутаты выступили с 
инициативой: создать Единый центр 
управления муниципальными учреж-
дениями, имеющими внебюджет под 
руководством муниципалитета. Таким 
образом удастся разгрузить спортив-
ные школы от хозяйственной деятель-
ности, менеджмента и других управ-
ленческих дел, отведя им исключи-
тельно «школьные» вопросы. 

Безусловно, подобная реформа поз-
волит централизовать и реорганизо-
вать все бизнес-ресурсы, а также по-
высить качество оказываемых услуг. 

Депутаты от КПРФ поддержали на-
меченный комитетом план и готовы 
принять все меры, чтобы способствовать 
его активному воплощению в жизнь. 

 
Депутатский центр КПРФ в Томске.

Спортивным школам необходим единый центр

Нужен новый курс
В Новосибирске со-

стоялась пресс-конферен-
ция депутата Государст-
венной думы, второго сек-
ретаря областного коми-
тета КПРФ Рената Су-
лейманова. Центральная 
тема — отчёт прави-
тельства Мишустина, на 
котором впервые были 
названы меры правитель-
ства в условиях экономи-
ческой войны, фактически 
объявленной России.  

 

Данный отчёт — первый для 
Государственной думы 
восьмого созыва. Ренат Су-

лейманов отметил, что отчёт 
состоял из двух частей: доклада 
премьера Мишустина о деятель-
ности в течение 2021 года и его 
ответов на вопросы депутатов. 
Поскольку отчёт строился на 
сравнении с 2020 годом, когда 
вводились жёсткие ограничения 
с кратковременными останов-
ками целых отраслей экономи-
ки, можно было говорить о по-
ложительной динамике.  

Депутат заявил, что обнаро-
дованы антикризисные меры 
правительства в условиях, ко-
гда против России введено 5500 
санкций, которые наносились 
по самым уязвимым отраслям 
экономики. В итоге названо  
6 основных направлений: обес-
печение бесперебойной рабо-
ты предприятий, обеспечение 
свободы малому и среднему 
бизнесу, сохранение занятости, 
насыщение рынка отечествен-
ными товарами, контроль за 
ценами, а также социальная 
поддержка населения: 

— Предлагается два механиз-
ма — распределение дополни-

тельных средств и предоставле-
ние налоговых льгот. Что каса-
ется бесперебойной деятельно-
сти предприятий, то правитель-
ство составило список системо-
образующих организаций, ко-
торым будет предоставлено 
около 1 триллиона кредитов.  

По словам политика, та схе-
ма, которая была придумана 
ещё Алексеем Кудриным в фи-
нансово-экономической сфере, 
за это время показала свои не-
достатки, на которые указыва-
ла КПРФ. Так, Западом были 
заморожены значительные зо-
лотовалютные резервы, храня-
щиеся «за кордоном», вместо 
того, чтобы быть вложенными 
в российскую экономику: 

— Центральный банк после 
2014 года продолжал размещать 
золотовалютные резервы за ру-
бежом. Что касается мелкого и 

среднего бизнеса, то никаких 
существенных мер, кроме сня-
тия некоторых административ-
ных барьеров, в антикризисном 
плане правительства нет.  

Кроме того, в рамках отчёта 
правительства много говори-
лось об инфраструктурных 
проектах: в прошлом году на 
эти цели было выделено 500 
миллиардов рублей кредитов. 
Ренат Сулейманов отметил, что 
это шаг в сторону кейнсиан-
ской модели — вложение в эко-
номику государственных ин-
вестиций, чтобы её разогнать. 
В этом контексте в ходе отчёта 
упоминался Новосибирск, ко-
торый будет одним из пунктов 
высокоскоростной магистрали. 
Сейчас строится её участок 
между Москвой и Казанью. 

 
Иван СТАГИС.

СУД И СУТЬ

Фракция КПРФ в Но-
восибирском райсовете 
не передаст мандат Анд-
рея Юрченко до решения 
суда. Об этом заявил пер-
вый секретарь Новоси-
бирского райкома КПРФ 
Виталий Тихов. 

 

Напомним: пятнадцатая 
сессия Совета депутатов 
Новосибирского района 

24 февраля приняла решение 
о лишении мандата Андрея 
Юрченко, избранного по спис-
кам КПРФ. Ни сам депутат, ни 
его товарищи не согласны с 
таким решением, видят в нём 
политическую составляющую. 
Решение суда является «мерой 
предварительной защиты».  

По словам Виталия Тихова, 
фракция уже направила пись-
мо в территориальную изби-
рательную комиссию, в кото-
ром сообщалось, что на дан-
ный момент никого не опре-
деляет на место Андрея Юр-
ченко, председатель ТИК со-
гласился с данным решением. 
Сам Юрченко в настоящее вре-

мя готовится к судебным раз-
бирательствам, он обратился с 
ходатайством о приостановле-
нии решения Совета депутатов 
Новосибирского района до 
вступления решения суда в за-
конную силу.  

Коммунисты будут исполь-
зовать любую возможность, 
чтобы сохранить мандат у 
своего товарища, который уже 
получил известность как глава 
Мичуринского сельсовета до 
2015 года. Кстати, на выборах 
депутатов этого сельсовета в 
2021 году уверенную победу 
одержали представители 
КПРФ, несмотря на многочис-
ленные препоны. Андрей Юр-
ченко проявил себя и в каче-
стве депутата. Так, в мае про-
шлого года он внёс предложе-
ние о разработке региональ-
ных норм об обязательном со-
гласовании с Советом депута-
тов концессионных соглаше-
ний, а также назначений заме-

стителей главы района, на-
стаивая на том, что такие нор-
мы уже существуют на област-
ном уровне. Тогда предложе-
ние набрало необходимое по 
Уставу района большинство го-
лосов присутствовавших на 
сессии депутатов, хотя глава 
настаивал на том, что оно не 
прошло, потому что не было 
большинства от общего числа 
депутатов. 

В целом складывается впе-
чатление, что на фоне спец-
операции на Украине, когда 
общественное внимание вы-
нужденно отвлечено от внут-
ренних проблем, власть про-
должает давление на непод-
контрольных региональных 
депутатов, таких как Николай 
Бондаренко в Саратовской 
области или Андрей Юрченко 
в Новосибирской. Но комму-
нисты не собираются прекра-
щать борьбу. 

Иван СТАГИС.

Задача —  
отстоять роддом
Состоялась встреча депу-

тата Законодательного 
собрания Константи- 

на Ткачёва с сотрудниками  
БУЗОО «Родильный дом №5», 
который находится на улице 
Рождественского, 2. Омичи 
рискуют тем, что скоро один 
из лучших роддомов Омска 
уйдёт в историю, а персоналу 
просто помашут ручкой. 

Коллектив родильного дома 
№5 очень дружный, имеется 
профсоюз. Когда учреждение не-
сколько раз перепрофилировали 
под ковидный госпиталь, кол-
лектив высказывал беспокой-
ство, что Ленинский админи-
стративный округ останется без 
родильного дома, а медики-про-
фессионалы будут не нужны. 

«Наш родильный дом един-
ственный на территории Ле-
нинского округа, который об-
служивает огромное число бе-
ременных женщин города и 
области. Просим всех, кто не 
равнодушен, защитить наше 
учреждение, а также все уч-
реждения родовспоможения 
от перепрофилирования», — 
писали тогда представители 
профсоюза во все инстанции. 

Роддом удалось отстоять. 
Но, как оказалось, ненадолго. 
236 сотрудников рискуют 
остаться без работы. Слухи в 
коллективе ходят различные, 
наиболее устойчивый, что бес-

платный роддом станет плат-
ным, даже особо перепрофи-
лировать ничего не придётся. 

— Пока никаких документов 
по нашему роддому не приня-
то, — говорит председатель 
профсоюза Елена Братешко, — 
однако исподволь называют 
причину, мол, стали меньше 
рожать. Тогда почему взялись 
за наш роддом, ведь состояние 
того, что под номером 4, — 
плачевное. Мы все думаем, что 
здесь присутствуют корыст-
ные интересы, намечается 
рейдерский захват. У нас есть 
сотрудницы, которые 40 лет 
отдали этому роддому. В 2011 
году здесь был проведён ка-
питальный ремонт, у нас па-
латы гораздо удобнее, чем в 
роддоме №4, с которым якобы 
нас хотят соединять. В палате 
— максимум две пациентки, а 
есть палаты и на одну. Опять 
же «якобы». Никому из наших 
сотрудниц не предлагали ра-
боту, мы боимся того, что нас 
отправят кого в «оптимиза-
цию», кого — на пенсию. 

Константин Ткачёв готовит 
выступление на комитете по 
социальным вопросам в Зако-
нодательном собрании и на 
пленарном заседании на сле-
дующей неделе. Его задача — 
отстоять роддом.  

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

Своих не сдаём
Агония «пятой колонны»


